

Anuncios á precios convencionales.

Toda la correspondencia y giros al Administrador.

Redacción y Administración: **Hombre de Palo, 17.**

Número suelto: **5 céntimos.**

HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO

Precios de suscripción.

Toledo: 1 peseta al mes.
Provincia: 4 pesetas al trimestre.

Demás provincias: 6 pesetas trimestre.

Pago anticipado.

Número suelto: **5 céntimos.**

Año IX.—Núm. 634.

Director Gerente: Federico Lafuente.

Toledo 24 de Julio de 1907

El deber de los partidos.

Hemos aplaudido sin reservas la disciplina de los conservadores, obedeciendo las indicaciones de su Jefe y cumpliéndolas, sin discutir las siquiera, cuando parecían órdenes en la correcta forma que pueden darse á personas que sólo por el convencimiento y la común defensa de ideales, se supeditan y atienden á la voz de su Jefe.

No fuimos nunca partidarios de los catalanistas; pero admiramos la conjunción de tan heterogéneos elementos, mientras estuvieran perfectamente unidos.

Vemos con simpatía, aunque somos leales adversarios de su doctrina, en puntos esenciales, la constancia de los carlistas que aún quedan esperando el triunfo como esperan los judíos la venida del Mesías.

Con pena observamos, aunque tampoco militamos en su campo, las divisiones que minan y están á punto de acabar con los republicanos como fuerza política, partido seriamente constituido.

Lo mismo nos sucede con lo que fué gran partido liberal, maltrecho por pequeñeces interiores.

¿Qué hicieron durante su efímero, último mando los liberales?

Destruirse, hacer imposible la vida de los Gobiernos.

Ya en la oposición, en guerra con la situación actual, molestos, según ellos, por supuestos, graves agravios sufridos en las elecciones, tomaron un acuerdo muy discutido respecto á su conveniencia, tratándose de partido turnante en el Poder: el de la abstención parlamentaria.

¿Para qué hacer historia de sucesos tan recientes?

Terminó aquel orden de cosas, se convencieron de la falsa situación en que se habían colocado y fueron á las Cortes...

¿Qué han hecho en las Cortes, qué actos de virilidad en defensa de sus ideales han realizado?

Todo ha estado reducido á un buen discurso, elocuentísimo, como suyo, del Sr. Moret, combatiendo la desgravación de los vinos; pero dispuesto á ceder, y cediendo pronto en la campaña de combatir el proyecto.

Menos son, y con más decisión, ó más convencidos de su misión, aparecen ahora los demócratas, sosteniendo en el Senado criterio propio frente á los proyectos del Gobierno.

Nada conseguirán seguramente; pero no puede negarse que cumplen, según los partidos deben cumplir, luchando por sus doctrinas y procedimientos armónicos con sus ideales.

No estamos afiliados á sus banderas, no pertenecemos á ningún partido de modo incondicional; pero preciso es aplaudir la resuelta manera de proceder de los demócratas, de igual manera que aplaudimos al partido conservador, recio y unido antes de llegar al Gobierno, y unánime y disciplinado en el Poder.

Y es que los partidos que sienten, los partidos que tienen ideales, hasta conseguir el triunfo de lo que juzgan, con error ó sin él, pero con el convencimiento de hallarse en posesión de la verdad, están obligados á la lucha legal.

Por eso merece ahora elogios la campaña, más ó menos obstruccionista, de los demócratas en el Senado.

DESDE PARIS

(De nuestro servicio especial.)

Las estafas del casamiento.—Una visita en Versalles.—Proceso contra Justina Pessel.—El veredicto.

El Tribunal correccional de Versalles celebra sus sesiones en grandes y en pequeñas salas, según la importancia de los procesos que deben someterse á su conocimiento.

Hay asuntos que despiertan interés con notables diferencias en la cantidad y en la calidad de los crios. Unos atraen á la abigarrada multitud de las pla-

zas y del arroyo. Otros sólo interesan á los alejados de vulgares delincuentes que ocupan el enojoso banquillo. Pero algunos tienen el privilegio de llamar la atención de las damas elegantes y de los varones discretos. Las pequeñas salas están destinadas á la vista de causas que los jueces fallan sin solemnidades ni aparato, en tropel y con superficiales informaciones. En las salas de mayor amplitud se disponen sillitas ó bancos, según la clase de concurrencia que ha de asistir á la vista.

Los alarbes de la democracia republicana no se exteriorizan en la administración de justicia, pero ciertamente las señoras no pueden quejarse de la galantería de los Magistrados franceses. Antes de que comience la Audiencia, se reparten ramos de flores y sirven abundantes refrescos.

Las estafas de una agencia de casamientos ocupan la atención del Tribunal durante dos sesiones. Importa mucho oír los descargos de la procesada, Justina Pessel, esposa de Mr. Cesbrón. Se presenta sonriente y confiada ante sus jueces, manifestando su agrado al ver la extraordinaria concurrencia de público; cuando los fotógrafos preparan sus aparatos, Justina se inquieta. Luego pregunta al Defensor si habrá salido bien retratada, y una respuesta afirmativa la tranquiliza.

El Presidente dirige el interrogatorio tratando de averiguar todas las uniones conyugales de «Mme. Cent-Kilos», gracioso mote de la procesada. Esta ha padecido indudablemente la monomanía del casamiento.

En Mayo de 1883 se desposó con Mr. Dumortier, dirigiendo ámbos una agencia. Cuatro años después había sido condenada por adulterio. Luego en Bélgica encontró un nuevo esposo, que no fué completamente de su agrado, porque á los pocos meses hubo de abandonar el domicilio conyugal en compañía de un cuñado. En 1893 no pudo resistir á la tentación de contraer desposorios con otro belga, para tener el gusto de huir de su domicilio en 1897, y volver á casarse con un hombre llamado Carré, á quien habandonó después de haberle arruinado.

Entonces sobrevinieron las contrariedades procesales de la aventurera Justina, que fué condenada á cinco años de presidio. Finalmente aparece haciendo vida marital con el procesado Cesbrón.

Este no comparece. Pero resulta que ambos habían establecido una agencia para proporcionar matrimonios ventajosos. Justina guarda con toda fidelidad los secretos profesionales y se niega á manifestar en público los nombres de las personas que interesarán sus buenos oficios. Pero hay algunos testigos que no reparan en pequeños, aun á riesgo de excitar la conmiseración ó las burlas del auditorio.

El Doctor Hebert es un Médico inglés de 67 años de edad; trabó conocimiento con Justina suponiéndola casada con Cesbrón. Ella le dijo que su agencia tenía por objeto propagar el consumo de leche esterilizada, pero acabó por proponerle su casamiento con una rica heredera. Para ésto Hebert convino en depositar en la caja de la agencia 6.000 francos. Después Justina desapareció, y el Médico pudo comprender que había sido estafado.

Otro cándido, Mr. Solcil, hombre de 52 años, viudo, con hijos ya casados, declara que sus negociaciones con Justina le costaron la friolera de 30.000 francos.

La procesada se desquita diciendo que estos victimas de una estúpida credulidad eran conspiradores y espías contra la integridad de la patria.

El Tribunal desprecia esta novela y falla condenando á Justina Pessel á tres años de prisión y confinamiento.

Ignotus.

Paris y Julio 1907.

LA POLICÍA Y LOS CRÍMENES

El ya famoso asesinato de la mujer de la calle de Tudescos, de Madrid, cuyo autor no ha parecido, ni parecerá, á no ser que el arrepentimiento le obligue á presentarse á las autoridades, ó que éstas providencialmente, no por sus trabajos, topen con él, ha sido motivo para que la sociedad española vocifere, acaso con justicia, contra la deficiente aptitud policíaca.

No camina desacertada la pública opinión al achacar la impunidad de estos y otros delitos á la policía, inepta para el cumplimiento de su deber, y esta misma opinión señala unánimemente como una de las causas, ó la más principal tal vez, de este mal, el sistema seguido en nuestro país para reclutar el personal policíaco, y que como todo el mundo sabe consiste en elegir á cualquier recomendado, tenga ó no tenga condiciones para el desarrollo de una función tan delicada cual lo es la encomendada á la policía.

Un buen policía necesita ser bien educado, ser hombre de mundo, tener valor, ser buen observador, tener lógica y no ir enseñando siempre el bastón, aparte otras muchas cualidades que no enumeró, y que juntas todas sirven para esclarecer los misterios del crimen.

Hoy en Madrid, ayer en Toledo y mañana en todos lados, ocurrirán casos lamentables de la índole de los que venimos condeñándonos.

Y ya que hablo de Toledo, voy á recordar los crímenes impunes que se han cometido en el espacio de veinte años, y cuyos crímenes son los que tengo en la memoria, aunque dada su fragilidad no sería difícil que me olvidase de alguno.

El robo de la Iglesia del Hospital de Afuera. La tabernera degollada en su taberna en Zocodover (donde se levanta ahora la casa nueva de Telesforo el confitero).

El robo de las aihajas de la Virgen del Sagrario en tiempos del Cardenal Monescillo.

Los dos robos al comerciante D. Sebastián Díaz Marta.

Otro robo, de hace mucho tiempo, á D. Federico La Rosa, en su relojería.

El robo de D. Mateo López, el canicero.

Y todo esto ha acontecido en Toledo, donde se conocen las gentes y donde los medios de investigación son fáciles.

¿Se ve, pues, la inhabilidad de la actual policía?

Otro día diré lo que haría yo en Toledo si fuera policía.

DESDE MORA

Sr. Director de HERALDO TOLEDANO.

Para el próximo día 25, festividad del Patrón de España, hay organizada en esta villa una corrida de novillos (ó toros, como pomposamente rezan los carteles), para la cual hay gran animación, y que se espera que ha de estar muy concurrida.

Se lidiarán cuatro bichos de D. Ventura Zapatero, vecino de Sevilla, por las cuadrillas de Francisco Parrondo (a) Oruga y Sebastián Ortiz (a) Palmeno.

En el segundo toro ejecutará la suerte de *La fuente milagrosa* Francisco González (a) Gonzalito, que se propone hacer el experimento de Don Tancredo sentado en una silla, á la salida del tercer toro.

¿Habrá hule?

Es de desear que no.

El día de Santa Ana, Patrona de esta villa, se celebrará solamente con la acostumbrada Misa mayor y Procesión, asistiendo á ambos actos el Ayuntamiento.

De otros festejos, nada.

Todo se guarda para las ferias de Septiembre, que este año esperamos sean muy animadas.

Son varias las personas que me han preguntado si la «Automovilista Toledana» había desistido de establecer su anunciada línea Toledo-Tembleque, por Ajofrín, Sonseca, Orgaz y Mora, pues ya va pasado un año que se prometió, y aún no hay señales de que piensen inaugurar el servicio que tantos beneficios había de reportar á estos pueblos, á la capital y á la Empresa, no obstante haberse prometido que en el mes de Marzo último comenzaría la explotación de la línea.

Esto, y el venir diciéndose que si ha desistido ó no la «Automovilista Toledana» de que vengán aquí sus coches, motivó las preguntas que, como digo antes, se me han hecho, y al contentar que sé tanto como ellos, me han rogado se lo diga al HERALDO TOLEDANO para que éste transmita la pregunta á quien pueda contestarla, y así lo hago, deseando que la respuesta sea favorable á los intereses de esta región, y que en breve podamos ver á los autos, volar por estas carreteras.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta villa al activo y simpático Secretario de la Audiencia provincia, D. Antonio Fernández.

Ha pasado unos días entre nosotros, y se propone volver nuevamente.

La cosecha de cereales se presenta regular nada más.

En cambio las de uva y aceituna parece que van á ser abundantísimas.

El vino continúa en baja, y el calor en alza. Y por hoy nada más.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

Mora 22 Julio 1907.

Diputación provincial.

Sesión de Comisión del día 20.

Se abrió á las once de la mañana, asistiendo los Sres. Feito, Paramo, Montalvo, Pérez Moreno y Yustas, y se despacharon los asuntos siguientes:

Toledo.—Ayuntamientos: Vista la comunicación del Alcalde participando que el Ayuntamiento acordó el 17 del actual conceder licencia á la Diputación para ejecutar obras y para meter en la huerta del Manicomio el torreón de la muralla, situado al Este del edificio, la Comisión ordena que pase al Arquitecto provincial para que se ejecuten las obras proyectadas.

Ocaña.—Cuentas carcelarias: Examinado el informe del negociado sobre las cuentas de esta clase correspondientes á 1903, cuyos ingresos ascienden á 9.844,90 pesetas y á 9.245,73 pesetas los gastos, y resultando cumplidas varias disposiciones legales, la Comisión acordó informar al Sr. Gobernador en sentido favorable á la aprobación definitiva de las referidas cuentas.

Ontigola con Oreja.—Sanidad: Acuérdase informar favorablemente al Sr. Gobernador sobre la construcción de un cementerio.

Toledo.—Personal: Concesión de un mes de licencia al Médico Sr. Ortega.

Huecas.—La Estrella.—Beneficencia: Ingreso de Claudio García y Julián Romo en el Asilo.

NOTICIAS

Ha sido nombrado Jefe del Instituto geográfico y estadístico de esta provincia, D. Venancio Cañada.

También ha sido nombrado Vocal de la Comisión provincial de Monumentos de esta capital, D. Ramiro Fernández Valbuena.

En la noche del 22 le fueron cortadas todas las sillas que tiene en el puesto del agua instalado en el paseo del Miradero, la camarera Antonia Martín.

En las averiguaciones practicadas por el Inspector Sr. Sáinz, resulta que dicha falta, según un testigo presencial, fué cometida por las aguadoras del puesto contiguo Matilde y Juana Delgado.

Del hecho se ha dado conocimiento al Juzgado.

La sesión de hoy en el Ayuntamiento, á juzgar por los varios asuntos de interés que figuran en la orden del día, promete ser animada.

Se hacen grandes preparativos en el inmediato pueblo de Cobisa con motivo de la fiesta anual religiosa que celebra el 26 de Santa Ana.

Habrà capea de vacas bravas, funciones teatrales y otros festejos.

Los huérfanos del Colegio de María Cristina piensan dar una becerrada el próximo mes de Agosto.

A las dos de la madrugada de hoy el sereno Eusebio Rodríguez nos manifestó acababa de ocurrir un incidente desagradable.

Parece que un individuo llamado Andrés Navarro, acompañado de algún amigo, pasaba por la cuesta del Pez hablando de otro sujeto, Mariano Diezma, y como no fuera muy favorable á éste la conversación, oída por el interesado desde su domicilio, situado precisamente en esta misma calle, salió al encuentro del Navarro y pidió explicaciones, lo que dió lugar á que se entablara entre ambos una reyerta, de la que resultó...

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL
COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS



Domicilio social: MADRID, OLOZAGA, 1 (PASEO DE REGOLETOS)

GARANTÍAS

Capital social efectivo.....	Pesetas. 12.000.000
Primas y reservas.....	46.105.694,18
TOTAL.....	57.105.694,18

(40 AÑOS DE EXISTENCIA)

Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendios. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864 de su fundación, la suma de pesetas 64.650 087,42.

Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía. Representante en esta provincia: Sres. Viuda de F. Amusco é Hijo, plaza de San Justo, núm. 15, y Agente D. Florencio Camuñas y Leria, plaza de la Magdalena, núm. 12.

EL TÁMESIS

El mejor y más eficaz específico para curar instantánea y radicalmente las **HEMORROIDES ó ALMORRANAS.**

Está compuesto de productos naturales é inofensivos. Aunque el padecimiento sea de largo tiempo, queda en los dos primeros días totalmente curado.

Se vende en la **FARMACIA DE CABELLO**
Plaza de Zocodover, núm. 6.—TOLEDO

CALLICIDA PIZÁ

Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas ó callosidades del cutis. Es curioso; no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico; por una peseta pueden extraerse muchos callos y durezas.

De venta, farmacia del autor, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales farmacias y droguerías. Por 1²⁵ pesetas se remite por correo y certificado.

COMPANIA IBERICA INDUSTRIAL Y MERCANTIL
FABRICA DE PLATERIA
Construcción y restauración de toda clase de ornamentos y utensilios de plata. Suprema perfección en los repujados y cincelados. Para platería, en general, consúltense los modelos de esta fábrica.
ECONOMÍA Y PERFECCIÓN
Alcalá, 138, MADRID

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Los recetan los Médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antiagrástico; CURA el 98 por 100 de los enfermos del ESTOMAGO é INTESTINOS, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos; CURA el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridia, anemia y clorosis con dispepsia; las CUBA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva del enfermo, come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR DE SAIZ DE CARLOS, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minerales. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Tres años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. Laboratorio Químico Farmacéutico, calle de Ferrer del Río. De venta: Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de España, Europa y América.

FABRICA DE RELOJES
Carlos Coppel
FUENCARRAL, 27, MADRID
CATÁLOGO GRATIS
ESPECIALIDAD
EN RELOJES DE PULSERA

LUCAS FRAILE

FOTÓGRAFO DE SS. MM. Y AA. RR.

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN VARIAS EXPOSICIONES
Zocodover, 9.—TOLEDO

PRIMERA CASA EN AMPLIACIONES Y EN CUANTOS TRABAJOS SE RELACIONEN CON EL ARTE

Estos talleres, los únicos montados con todos los adelantos más modernos, son los más frecuentados del distinguido público, prueba inequívoca de que tienen justificado el buen gusto y el resultado de sus trabajos.

¿No hay que darle vueltas: para buenas fotografías la Casa de Lucas Fraile? Hay quien se fija en precios y se equivoca; pues siempre resultan los de esta casa más baratos que los de otras, comparando la purificación de los materiales que emplea y la terminación del retrato.

¡Lo malo, siendo barato, resulta caro!

Esta casa no tiene ambulantes ni corredores, ni se vale de otras para que la hagan trabajos; pues los ejecuta por sí misma.

¡NO DEJARSE SORPRENDER!

SU FIRMA: LUCAS FRAILE

ZOCODOVER-9-TOLEDO

Red Telefónica de Toledo.

Administración.

Para que no resulte latoso el anuncio enumerando las comodidades y buenos servicios que en los casos ordinarios, imprevistos y de compromiso suple el servicio telefónico, referiremos las tarifas para que puedan decidirse los que ignoren la cuota para la suscripción.

Tarifas:

- 1.ª categoría, estaciones públicas, 15 ptas. mensuales.
- 2.ª categoría, colectivas, 12,50.
- 3.ª categoría, particulares, 7,50.

En la 2.ª categoría figuran las dependencias oficiales ó sean las del Estado, provincia ó municipio, y

tienen la rebaja del 40 por 100, quedando, por tanto, en la cuota mensual de 7,50; la instalación y reparación de averías y material, son de cuenta de la Empresa, salvo los casos de manos ó intenciones desgraciadas.

Para posesiones fuera de la capital, además de la cuota de abono, según la categoría á que pertenezca, satisfará 4 pesetas anuales por cada 100 metros de distancia, contados en línea recta, y en este caso se hallan los pueblos ó Ayuntamientos. Servicio telefónico interurbano: Desde su domicilio puede conferenciar con Madrid, Jetafe, Escorial, Segovia, San Ildefonso, El Pardo, Alcalá, Guadalajara, Burgos y demás poblaciones que en lo sucesivo tengan línea interurbana; estas conferencias tienen su tarifa especial señalada por el Estado, y en la Central Telefónica se facilitan cuantos informes necesiten y modo de efectuarlos.

HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO

AMPLIA INFORMACIÓN EXTRANJERA Y DE MADRID

DIRECTOR GERENTE: FEDERICO LAFUENTE

Suscripción.—En Toledo: Un mes 1 peseta.—En la provincia: Un trimestre 4 id.—Demás provincias: Un trimestre 6 id.—Número suelto 5 céntimos.

Anuncios.—En 1.ª plana: 25 céntimos línea.—En 2.ª y 3.ª id.: 15 id. id.—En 4.ª id.: 10 id. id.

Precios convencionales para los anuncios permanentes.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador: Hombre de Palo, 17.

Apartado de Correos, núm. 14.

LA SALUD DEL ESTOMAGO

DEL
DR. SÁNCHEZ CABEZUDO

→ PAPELILLOS ←

Digestivos, Antiácidos, Apetitivos, Antieméticos y Antidiarréicos, preparados en el acreditado Laboratorio de su autor.

Hace muchos años que la viene elaborando con grande éxito, teniendo la satisfacción de haber visto curados, y cuando nó, al menos, ver á los enfermos en un estado relativo, casi normal, pudiendo ver á los pacientes comer y beber toda clase de alimentos, devolviéndoles la alegría, poco habitual en el que sufre tan cansada dolencia.

El autor responde de estos hechos.

Depósitos: Laboratorio del autor, Carriches; Madrid: Martín y Durán, Tetuán, 3; y Pérez Martín Velasco, Alcalá, 7.—En Toledo: Farmacia de D. Juan Sánchez Cabezuado, Magdalena, 5.—Caja, 5 pesetas; media caja, 2,50.

PARA LAS DAMAS

(De colaboración.)

El comedor.—Es indudable que en el comedor, y mejor dicho, en los detalles de esta habitación, acaso la más importante de una casa, se revela el cuidado y el esmero con que la señora que es su dueña lo atiende.

Estos detalles, mejor que nada, son los que revelan su buen gusto, y dejando para las grandes comidas ó banquetes ceremoniosos que personas extrañas se encarguen de ellos, adorning la mesa ó decorando las paredes, una mujer amante de su casa puede y aun debe proceder por sí misma á hacer éstos adornos tan sencillos y económicos, y que, sin embargo, agradan siempre y sientan muy bien aun en aquellos casos en que se invita á una persona á comer con cierta confianza. Pero ésta no debe estar exenta de alguna delicada cortesía, recordándonos esto la contestación que daba una señora á otra que, siendo bastante parca y excesivamente sobria y llana en sus comidas, la invitaba á comer «sano ceremonial».

Desde luego, querida—le dijo su amiga—pero yo te suplico que para la próxima vez haya un poco más de ceremonia.

En efecto, ciertas exajeradas sencillez pueden hacer caer en lo ordinario, y siempre agrada sentarse á una mesa observando que algo se ha tratado de hacer por halagaros.

Dejando la cuestión de cocina para los culinarios, y sin recurrir á las costosas floristas que son verdaderas maestras en estas maravillosas confecciones, una señora puede por sí misma construir algunos de estos adornos.

Uno de ellos es una florida jardinera que hace papel excelente en un comedor dispuesto para reunir á la mesa personas de alguna intimidad. Esta jardinera no es tal jardinera; me explicaré. En lugar de dispo-



ner las flores en una jardinera, propiamente dicha, es preferible escoger una ensaladera antigua, un legüero de precio ó otros recipientes análogos, ó piezas de estaño ó de cobre de las que se guarnecen de plantas verdes y ligeras como el coco, etc.; sobre ella se distribuyen hábilmente las flores naturales y se la coloca en el lugar adecuado de la mesa, debiendo tenerse en cuenta que los tulipanes son los que dan buen resultado, pues no cogiéndolos muy avanzados y mejor á punto de abrir, se convierten enseguida en una flor fresca y lozana.

También puede transformarse la jardinera en una más seria si se adorna con plantas verdes una verdadera corbeille de flores.

Para adornar el comedor se pueden emplear fuentes antiguas de porcelana con flores, ó hacer guirnaldas de verde esterilizado suspendidas de los lienzos de pared. Estas tienen la ventaja de resultar muy prácticas y de poco coste, pues terminada la comida se descuelgan, se limpian y se guardan en sus cajas hasta la próxima.

Otro modelo de jardinera fácil de hacer es la llamada «Newstyle», sencilla, original y sin pretensiones.

Para ella se puede utilizar una fuente como las que se emplean para ciertos platos de caza, ó las otras, etcétera, adornando con flores la parte exterior y colocando frutas en el centro. A los dos extremos se hacen dos lazos con cinta de color, que contribuyen á dar muy agradable aspecto al conjunto. Colocada sobre una mesa de comedor, sobre todo en el otoño, ó en una

comida en el campo ó de caza, por ejemplo, constituye una nota de delicadeza y buen gusto sumamente encantadora. Para comidas de más importancia en los man-



teles, el damasco ha perdido gran parte de su boga por dar á la mesa el aspecto de la de un hotel, y el fino lienzo con entredós de Venecia, Luxenil, etc., es hoy el preferido. Hermosos caminos de mesa se colocan sobre ella, pero cortos, pues los largos han pasado de moda, descansando además los centros con frutas, repostería, el cristal, etc., sobre pequeños paños bordados para no estar sobre el mantel.

Limitándonos por hoy á las comidas de pocas pretensiones, repetimos acerca de ellas que nada revela mejor en sus sencillos adornos el buen gusto de la señora de su casa que los indicados y otros análogos, sin necesidad de acudir á las floristas y adornistas, cuyo gusto, no obstante la habilidad que tienen, no siempre está de acuerdo con el de la señora, y á las que, sin embargo, no se les puede decir nada, no quedando contra ellas más recurso que callar..... y pagar la factura. Otilia.

París Julio de 1907.

MERCADO DE TOLEDO

Precios corrientes.

Pan: De 1.ª á 0,40 pesetas kilo; moreno, á 0,36 fd. Vano: Tinto, á 0,50 pesetas litro; blanco, á 0,50 fd. Carne: De vaca, á 2,50 pesetas kilo; de ternera, á 3 fd.; de cordero, á 1,80 fd.; cabritos, á 3,75 cada uno. Tocino: A 2,50 pesetas kilo. Aves y huevos: Gallinas, á 4 pesetas; gallos, á 3,75; pichones, á 2,25 par; huevos, á 1,20 docena. Leche: De vacas, á 0,60 pesetas litro; de cabras, á 0,50 fd. Pescados: Merluza de Coruña, á 1,75 pesetas kilo; ídem de Avilés, á 2,00 fd.; almejas, á 1,25 fd.; sardinas frescas, á 1,00 fd.; escabeche de besugo, á 2,50 fd.; ídem de bonito, á 3,00 fd.; boquerones fritos, á 2,50 ídem; melva, á 0,75 fd.; anchoas, á 1,00 fd.; mojava, á 3,00 fd. Varios: Judías secas blancas, á 0,50, 0,70 y 0,60 pesetas kilo; cerezas mollaras, á 0,40 fd.; garbanzos, á 0,80 y 0,60 fd.; longaniza, á 2,50 fd.; patatas nuevas, á 0,15 fd.; albaricoques, á 0,30; tomates, á 0,20; pepinos, á 0,15; peras; á 0,50; ídem de agua, á 0,60; melocotones, á 0,75; judías verdes, á 0,60 fd.; melones, desde 0,60 á 1,50; naranjas, 1,00; brevas, 0,50; pimientos, docena 1,00; ciruelas, á 0,40 kilo; uvas, á 0,80 fd.; aceite, á 1,50 litro, y carbón, á 1,30 arroba; sandía, á 0,50 kilo.

GACETA OFICIAL

La Gaceta de ayer contiene las siguientes disposiciones de interés general: PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.—Real decreto resolviendo una competencia entre el Gobernador de La Coruña y el Juez de primera instancia de Negreiras. Ídem entre el Gobernador de Córdoba y el Juez municipal de Aguilar. MINISTERIO DE LA GOBERNACIÓN.—Real orden disponiendo que los inspectores del trabajo, los designados por las Juntas de Reformas sociales y los dueños de fábricas y talleres, se atengan á la doctrina sustentada en el informe del Instituto de Reformas sociales que se publica. MINISTERIO DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden declarando desierta la oposición á la Cátedra de Higiene de la Universidad Central, y anunciándola de nuevo.—Ídem del concurso de la Cátedra de Mecánica racional de la Universidad de Zaragoza, y disponiendo se saque á oposición.—Ídem declarando vacante la Cá-

tedra de Geografía política de la Universidad de Sevilla, y disponiendo se saque á nueva oposición.—Nombrao Catedrático de Derecho civil de Santiago á D. Francisco de Caiso.—Trasladando á la Cátedra de Francés del Instituto de Canarias á D. Luis Gogozza.—Ídem á la Cátedra de Psicología del Instituto de Logroño á don Julio del Riego y Campos.—Ídem á una Cátedra de Matemáticas del Instituto de Avila á D. Mariano Cuesta Bragado.—Ídem á una Cátedra de Matemáticas del Instituto de Logroño á D. Miguel Hoyos y Juliá.

MINISTERIO DE FOMENTO.—Dirección general de Obras públicas.—Autorizando á D. José Antonio Calvo para la ocupación permanente de un trozo de terreno en la ría de Santa Marta de Ortigueira (La Coruña).—Concediendo autorización á la Sociedad Marina auxiliar de patronos pescadores de Pueblo Nuevo del Mar, en Valencia, en la playa de Levante de dicha capital, para ocupación de unos terrenos.

DIARIO CATOLICO

Día 24.—San Francisco y Santa Cristina. —Sigue celebrándose la Novena á Nuestra Señora del Carmen en la Iglesia de San Vicente en la forma acostumbrada. —Las Cuarenta Horas en la Iglesia de Santas Justa y Rufina.

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Cotización oficial de ayer, Interior contado, Fin de mes, Fin próximo, Amortizable, Banco, Tabacos, Francos, Libras.

Academia de Infantería.

Servicio para hoy.

Guardia de Prevención, Primer Teniente D. Vicente Sist.—Imaginería, Capitán D. Fernando Laheara, por atrasado.—Vigilancia y Visita de Hospital, Primer Teniente D. Alfredo Martínez Leal.

PASATIEMPOS

CHARADA

Por Frías.

Esta primera dos tres En segunda con primera Tan segunda con tercera De la cabeza á los pies... Como pueda estar cualquiera.

Solución á la anterior: PORTERO.

ANAGRAMA

¿Morirá?

Esta pregunta me hizo Un apuesto caballero, Cuyo nombre debe estar De iguales letras compuesto.

FUGA DE VOCALES

.n.ch.c.nd.p.s. T.h.c.st.l.d.str..d. D.str.c.c.n.s.d.m.j.r T.n.n.m.ch.d.mil.c..

Solución á la anterior:

Aquí yace un matrimonio, Dos cuñadas, suegro y yerno: No falta más que el demonio Para estar todo el infierno: La han remitido: Rafael Corenara, Un polvorista, El cojo y su sobrina y Tabaguitbiris.

Solución á la fuga de consonantes:

Mañana, día de fiesta, Bajarás al Miradero: Como tu mamá se duerma, Te voy á decir aquello. La han remitido: El cojo y su sobrina, Dos suscriptores constantes y Uno que no trabaja.

Señores solucionistas.—Sera indispensable acompañar el adjunto cupón con los pasatiempos, advirtiéndose que no se insertará ningún nombre ó seudónimo que no venga con el indicado cupón.

Heraldo Toledano.

Día 24 de Julio.

Cupón de pasatiempos.

PÉRDIDA

El sábado por la mañana desapareció en la carretera de Argés una perra que atiende por Curra, blanca acanelada, perdiguera, con orejas largas, lleva collar de cuero con medalla del arbitrio municipal de ésta con el núm. 176.

El que la encuentre y la presente en casa de su dueño Juan Medrano, plaza de San Vicente, 6, se le gratificará.

FRAGUA

Se venden ó traspasan en buenas condiciones los enseres de la bien situada fragua en la calle Real del Arrabal, núm. 1, conteniendo herramienta para dos fraguas, obra gruesa, herramienta y cerrajería. Dirigirse á D. Quiterio Dorado en la sastrería de D. Tomás M. Maestro, calle de la Plata, núm. 26, Toledo.

PREPARACION PARA INGRESO

En la Escuela Normal Superior de Maestras, así como de las asignaturas del grado Elemental y Superior de toda clase de labores, por una Maestra que ha terminado recientemente su carrera, habiendo obtenido 28 sobresalientes durante los cuatro cursos.

Se admiten internas. Para detalles y condiciones, bajada del Pozo Amargo, núm. 4, piso bajo.

GRATIS

El reumatismo, jaqueca y dolores nerviosos, se curan con las lenticulas del Dr. Suberviola. Todos los días, de cinco á seis, se dan gratis á los enfermos en la Farmacia de F. Alonso, Zocodover, 23, Toledo.

El muy conocido BICARBONATO DE SOSA QUÍMICAMENTE PURO, del Farmacéutico TORRES MUNOZ, San Marcos, 11, MADRID, se vende en cajitas pequeñas y en LATAS MAS ECONOMICAS, A 5 PESETAS, que se remiten por ferrocarril francas de porte á la estación de destino.

Pídase en farmacias y droguerías.

Corramos un tupido velo sobre el pasado, olvidando para siempre aquellos malos cafés, que se tomaban antes de conocer el rico torrefacto de «La Estrella». Punto de venta: Arrabal, 24, confitería.

IMPRENTA DE LA VIUDA E HIJOS DE J. PELÁEZ

aún una locura mayor de tu parte querer combatir á cinco indios con semejantes compañeros; pero el colmo de lo absurdo es el haber puesto á criaturas sin defensa bajo la salvaguardia de un hombre como yo, que no puedo combatir por ellas ni por mí mismo. Sin embargo, como tú estás tan poco acostumbrado á la vida de los bosques, Periquillo y yo haremos por ti cuanto podamos. No es poca suerte para ti, puesto que á combatir renunciabas, el que pueda escapar, siendo además una dicha para esas pobres mujeres.

Dicho esto, Natan hizo observar al joven, que los indios, que habiendo perdido la pista, se habían separado para buscarla, acababan de hallarla al fin. Dos de ellos se habían aproximado de tal modo al montecillo donde se hallaban los observadores, que éstos temieron verlos pasar inmediatamente al otro lado, en frente de sus compañeros de camino. El silencio y la prudente conducta de los indios mientras buscaban las huellas perdidas; hicieron conocer á Rolando su mortal animosidad; y aún después de haberlas hallado, sólo se comunicaron la noticia por medio de sim-

por los lobos y los osos. Estos senderos eran tan salvajes, tan difíciles, y parecían á veces tan impracticables, que Rolando esperaba á cada momento encontrar obstáculos de los cuales no podrían librarse sus fatigados compañeros ni el celo de Natan; ni la sagacidad del modesto Periquillo. El día disminuía sensiblemente, el cielo estaba cubierto de nubes, y oíase á lo lejos el estampido del trueno, presagio seguro de nueva borrasca. Cada cual se preguntaba con secreto terror cómo sería posible continuar caminando en medio de las tinieblas por entre tantas breñas y bejucoes.

En fin, llegó la noche, pero Natan continuó avanzando con la misma confianza y rapidez; sin dársele un arde de los peligros y dificultades del camino, y siendo su sola precaución la posibilidad de un encuentro con los indios, esas maléficas criaturas, como él decía. En cuanto á los rodeos y rincónes del camino, los conocía tan perfectamente como las diversas piezas de sus vestidos de cuero. —¿A mi llegada á este país, dijo á Rolando, me he construido una pequeña cabaña

—¿No me has dicho, continuó Natan, que habías hallado un hombre muerto en el bosque? —Sí, respondió el capitán, un cadáver horriblemente mutilado; y si he de dar fe á la extraña historia del Gibbenanossay, él es quien ha llevado á cabo hazaña tan sangrienta.

Me alegro por tí y por las jóvenes que acompañas, dijo Natan, porque los indios acaban de hallar el cadáver, que sin duda es el de uno de sus camaradas; y en verdad, se asegura que en esos casos renuncian por terror y desesperación á sus malos proyectos. Por eso te digo que me alegro por tí y por las jóvenes. Pero marchemos, amigo, y no perdáis tiempo en dirigirme más preguntas. Si sólo depende de Natan ó de Periquillo, no tengas cuidado que no se hará mal alguno á esas pobres mujeres.

Después de haber pronunciado Natan estas palabras de consuelo, lanzóse adelante con un ardor que le permitió ponerse á la cabeza de los viajeros aun cuando éstos iban á caballo. Los guió á través de un verdadero laberinto de malezas y de barrancos, siguiendo los senderos trazados

ples gestos, sin que uno de ellos pronunciasse una palabra. Al cabo de algunos instantes volvieron á tomar el orden de marcha que antes habían adoptado; y se internaron en el bosque con paso rápido y silencioso. Afortunadamente se dirigieron hacia un punto lejano del montecillo.

—Ve á reñirte á tus compañeros, dijo Natan; llevarlos detrás del bosquecillo, y cuando me veas hacer señas, mándales sin dudar que pasen la colina. Es preciso que tú estés al otro lado cuando los indios se encuentren tras aquel bosquecillo de árboles que allí ves. Apresúrate á hacerlo así, amigo; porque si no, esas malas criaturas podrían verte. No tienes tiempo que perder.

Una vez que Rolando hubo desechado de su espíritu los ardores del combate, comprendió fácilmente cuán insensato hubiera sido correr la suerte de una lucha inútil contra una bandada de indios guerreros superior en número á sus compañeros. Pero aun suponiendo que el joven capitán estuviese bien resuelto á atacarlos, su exaltación se hubiera calmado instantáneamente al ver á sus amigos, que du-

tó con una herida de arma blanca calificada de leve el Navarro, que le fué curada en el Hospital, pasando después á su domicilio el herido y quedando detenido el agresor.

Dentro de unos días se fijará en las esquinas públicas el cartel de ferias.

La exacción del impuesto municipal sobre alcantarillado se está realizando con grandes protestas del vecindario.

El mercado semanal de Zocodover y el de caballerías en la cuesta del Carmen, se vieron ayer sumamente concurridos de compradores y vendedores.

Hace pocos días estuvo en esta capital un industrial madrileño que quiere montar aquí una peluquería modelo con aparatos de desinfección y servicio higiénico completo, al estilo de los establecimientos de su clase que funcionan en París.

Un infeliz mendigo sufrió ayer mañana un desvanecimiento en la calle Real motivado por el hambre, siendo socorrido por varias caritativas personas.

J. Barreiro, Médico Mayor del Colegio de Huérfanos. Huesos, matriz, vias urinarias.

Plata, 17, telef. 74. Consulta de once á una.

Tan pronto como sea ley el proyecto de desgravación de los vinos, se reunirá la Comisión municipal de Hacienda para preparar los presupuestos con arreglo á las derivaciones de la nueva ley.

Uno de los locos de este Manicomio que, bajo la vigilancia de un enfermero, acarrear agua en cántaros desde la fuente de la Diputación al establecimiento, se fugó ayer mañana, dirigiéndose á Olías, cuyo trayecto recorrió en media hora á pie, y donde fué detenido por la Guardia civil, que le devolvió á Toledo.

Anoche hubo verbena en la plaza de San Vicente con motivo de la Novena á la Virgen del Carmen de dicha Parroquia, amenizando el acto la música del Hospicio.

Ha sido nombrado Jefe de Obras públicas de esta provincia D. Federico Molin, persona muy conocida en Toledo, donde ya prestó sus servicios hace tiempo, aunque no con tal categoría.

Desde Carmena.

Remitido.

Una opinión y quejas contra un Secretario.

La discusión parlamentaria de estos días respecto al proyecto de reforma electoral que contiene, y se aprobará seguramente, el voto obligatorio, castigando con pena más ó menos grave al que no haga uso de tal derecho, despierta en mí la idea de hacer público el daño inmenso que, profesional y particularmente, se ha de ocasionar á los pobres funcionarios públicos de los pueblos si el Gobierno que le obliga á votar no le defiende de las consecuencias desastrosas que le han de sobrevenir por cumplir la ley.

El mayor delito, la mayor ofensa que puede hacerse á caciques y señores feudales, es votar en contra de su capricho, y no digo idea política porque, desengañense los que invocan ideas á cada momento, generalmente, y salvo contadas y honrosísimas excepciones, en el mundo político de Alcalde para abajo, que es el que conozco, ni hay idea política, ni existe otra cosa que, ó deseo de figurar para sobreponerse á tal ó cual vecino, ó amor desenfundado al *cocido municipal*: pues bien, en el momento en que

Médicos, Farmacéuticos, Maestros, Veterinarios, etcétera, emiten su voto á disgusto de tales señores, en el momento en que tienen ese inmenso valor, desde entonces empieza la persecución, persecución que no termina más que, ó por fallecimiento de una de las partes, ó porque rendido y cansado de tanta lucha y tanto sufrimiento el hombre de carrera, el hombre que ostenta un título, tiene que entonar el «yo pecador» y bajar la cerviz ante el analfabeto que ni siquiera obra por cuenta propia, sino impulsado por esa polilla, por esa cizaña, que, generalmente, suelen desempeñar los Secretarios de los Ayuntamientos y son el *fac totum* del pueblo.

Caso práctico de lo que afirmo es lo que nos ocurre á los funcionarios de Carmena: en las últimas elecciones el Médico, Farmacéutico, Maestro y Veterinario hemos apoyado, los unos con su voto, y los que aún no estábamos incluidos en las listas electorales á pesar de tener treinta años cumplidos y llevar cinco de residencia, con nuestra escasa influencia, la candidatura ministerial, y como aún siguen con la *sarlén por el mango* los que llamamos liberales, estamos sufriendo las consecuencias los cuatro de nuestra *osadía*. Oficialmente no nos molestan gran cosa, y justo es hacerlo constar así en elogio del Sr. Gobernador de la provincia, que seguramente no se lo consiente, y en aquello que lo hacen es porque aún no lo hemos hecho público y á tan digna Autoridad no nos hemos quejado; pero en los demás ordenes de la vida la persecución es encarnizada, anónimos llenos de injurias y amenazas, campañas constantes y en toda ocasión de desdén profesional (y no digo particular porque de éstas tienen ya agotado hasta la última edición), con la cooperación, y justo es lo más triste, si no franca, disimulada, de algunos compañeros que en la revuelta del río pescan algún puñado de pesetas, consejos á los morosos para que no hagan efectivas sus deudas, escondiendo, como es natural, el bulto y poniéndose á cubierto de la acción de la justicia, trato desprovisto hasta de los rudimentos de toda educación, y etc., etc., etc.

¿Cree el Gobierno que muchísimos de nuestros compañeros no han de preferir pagar la multa ó sufrir el castigo que por no votar se les imponga, antes que pasar por una serie tan larga de molestias, disgustos y sinsabores?; y ¿no sería conveniente, particularmente en los pueblos pequeños, no hacer incompatible el cargo profesional, como necesariamente ha de ocurrir, por cobrar del Municipio, con el cargo de Concejal, Juez, etc., que son los que más medios de defensa proporcionan? Pues qué, ¿no tienen las Juntas de Patronato respectivas asignados sueldos por los servicios Benéficos Sanitarios con arreglo al vecindario? ¿Cómo el Médico, Farmacéutico, etc., titular, aunque sea Concejal, Juez, ha de rebasar este límite, cuando los presupuestos han de ser aprobados por el Sr. Gobernador, que conoce perfectamente el censo de cada población y la cuota que ha de presupuestarse con arreglo á él?

Grande es el talento del Sr. Maura é indiscutible su buena fe de gobernante, y si desde luego ha de obligarnos á cumplir un deber que ocasione perjuicios, seguramente no defraudará nuestras esperanzas dándonos también medios de defensa.

Epifanio Díaz Friso.

Información telegráfica y telefónica.

Información telegráfica.

Los Reyes en San Sebastián.

San Sebastián, 23.—S. M. el Rey y su augusta esposa han paseado en la mañana de hoy, á pie, por diferentes calles de la población, siendo aciaados por los transeúntes. En una platería han realizado los Reyes importantes compras. Mañana, día del santo de la Reina madre, habra recepción en el Palacio de Miramar.

Cuestión personal.

Linares, 23.—En uno de los puntos más céntricos de la población, y á presencia de varias personas, se suscitó una reyerta entre un ex Concejal y el Director de *El Liberal* de Jaén, resultando éste último con una grave herida en el vientre.

El agresor fué detenido.

Médico asesinado.

Salamanca, 23.—Comunican del pueblo de Eudrial que el Médico de este lugar fué asesinado ayer á la una de la tarde por unos malhechores que, al verlo llegar, le dispararon á boca de jarro desde unos matorrales, donde le esperaban ocultos, desconociéndose hasta ahora detalles del suceso.

Aplazamiento de un viaje regio.

San Sebastián, 23.—Ha manifestado el Ministro de Estado, que según noticias oficiales que ha recibido, el Rey de Siam, que se proponía visitar aquí á nuestros Soberanos á últimos del mes actual, aplaza su viaje hasta Septiembre por tener conocimiento de las excursiones que se propone hacer estos días D. Alfonso XIII.

Desde Madrid.

El Consejo de hoy.

Se ha celebrado en el domicilio del Jefe del Gobierno durante más de tres horas, dedicándose los Ministros principalmente al estudio de varios asuntos del Ministerio de Marina, en atención al viaje del Sr. Ferrándiz.

Dió el General Ferrándiz cuenta á sus compañeros de varios expedientes, que fueron aprobados, detallando también lo sucedido con el apresamiento de un barco belga de pesca en aguas de Villagarcía que pescaba dentro de nuestras aguas jurisdiccionales, y de cuyo asunto dió ayer cuenta á los lectores de *HERALDO TOLEDANO*.

De la información ministerial aparece que el barco apresado no es precisamente el primero que fué cogido pescando abusivamente, y hé aquí mas detalles proporcionados por los Ministros á la salida del Consejo.

Hace ya tiempo que habían sido capturados varios barcos y multados sus dueños, y hasta tal punto, que el Ministro Belga se creyó en el caso de intervenir, preguntando al Gobierno español la extensión y límites de nuestras aguas jurisdiccionales para evitar, según se decía en la comunicación, la frecuencia, en la realización de estos hechos, y aunque por el Ministerio de

Marina se indicaron al representante de Bélgica los límites que deseaba conocer, se han repetido los casos, conceptuando nuestro Ministro de Marina, que era ya hora de aplicar la ley con todo rigor, y á tal efecto dispuso la confiscación de las redes y demás aparejos de pesca que llevaba á bordo el barco aprehendido, imponiéndole una fuerte multa.

El Sr. Lacierva llevó al Consejo el proyecto y planes relacionados con la construcción de la nueva Casa de Correos, acordando el Consejo sacar á subasta las obras.

Se despacharon otros varios asuntos de mera tramitación, y por fin cambiaron los Ministros impresiones respecto á la marcha de los debates parlamentarios y actitud en que se han colocado algunas minorías, ratificando el Gobierno que consideraba de urgente necesidad la aprobación de los proyectos ya especificados, confiando el Sr. Maura en llegar á un acuerdo con los más intransigentes para que depongau su actitud un tanto obstructionistas.

Vientos bonancibles.

Ayer, de igual modo que hoy, se han advertido corrientes de transigencia en el Senado en el sentido de simultanear la discusión de la reforma de la ley electoral con los proyectos de carácter económico, lo cual adelantaría bastante los trabajos parlamentarios.

El Alcalde de Barcelona.

No se da este Alcalde punto de reposo gestionando en diferentes Ministerios el despacho de asuntos de interés para la capital de Cataluña, y la última visita que con tal objeto ha hecho ha sido al Sr. González Besada.

Notas parlamentarias.

Á primera hora en la sesión del Senado ha pedido el Sr. Albornoz que suprima el Gobierno el impuesto transitorio sobre los trigos porque necesariamente esta medida ha de causar incalculables perjuicios á la producción nacional y mucho más en esta época, y después de un resultado poco satisfactorio, según los datos que hasta ahora se reciben, sobre la cosecha de trigos.

El Presidente del Consejo de Ministros, declarando tomar muy en cuenta la observación é indicaciones del Sr. Albornoz, ha prometido que el Gobierno atenderá el ruego que por el interés de los agricultores españoles se le hace.

Después de esto continuó en la Alta Cámara la discusión del proyecto de ley de reforma electoral.

En el Congreso ha quedado aprobado definitivamente en la sesión de hoy la ley que ordena la desgravación del impuesto de consumos sobre los vinos, cuyos efectos comenzarán en 1.º de Enero próximo.

Se aprobaron después varios proyectos del Ministro de Hacienda, reformando la tributación de varias clases.

Preparando trabajo.

Desde mañana se verificarán de nueve de la mañana á una de la tarde las sesiones de las Cámaras, que continuarán su labor el día de Santiago, á pesar de ser día de fiesta.

ante su corta ausencia habían sido presas de un terror profundo. Juzgó de una ojeada que el valiente Dodge y Emperador estaban aún más asustados que las dos mujeres. El negro parecía pasmado de espanto, hallábase encorbado en la silla, como esperando por á cada momento silbar á sus oídos las balas de los indios. En cuanto á Pardon Dodge, mostró bien á las claras la disposición de su espíritu, poniéndose á gritar con todas sus fuerzas apenas vió á Rolando.

inmóvil, y esperó con impaciencia la señal convenida. Afortunadamente Natan no tardó en dar esta señal, y pocos instantes después, nuestros amigos, avanzando rápidamente, pero con precaución, no tardaron en abandonar el montecillo, penetrando en el bosque sombrío que se extendía más lejos, dejando á los indios desorientados en su persecución.

á algunos pasos del sitio en donde estamos, pero la han quemado los indios; y en verdad, que á no ser por Periquillo que me advirtió cuando se acercaban, me hubieran quemado á mí también. No te desanimas, amigo; yo tengo aún fuerzas para guiarte al sitio que te agrade, aun cuando sea en veinte millas á la redonda, me la noche tan oscura, y á pesar de todos los obstáculos.... es decir, mientras Periquillo esté ahí para ayudarme. Valor, amigo, el río no está lejos, y si llegamos á pasarlo, te hallarás tal vez más cerca de tus amigos de lo que supones.

uno de esos hombres como hay muchos, que se creen con igual derecho á matar á un indio que á una bestia feroz. Ah! si yo tuviese conmigo uno de esos hombres! dijo Rolando; un hombre del género del coronel Bruce, por ejemplo. En fin, yo haré lo que pueda.